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9 月 16 日(金)の予定 

会員卓話 

9 月 23 日(金)の予定 

休会（秋分の日） 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/髙波雄一郎  

副委員長/中田金一 

委員/百瀬(正) 飯嶌 福田 籾山 

 

２０２２－２０２３年度会報 

会長／小林正樹 幹事／小笠原信隆 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

 

通常例会      ホテル・ブエナビスタ 

司 会         百瀬敏男会場監督委員 

点鐘 12:30           小林正樹会長 

本日のゲスト：（公社）才能教育研究会  

事務局長 佐々木 清文様 

国歌「君が代」「奉仕の理想」 斉唱 

≪今月の祝・表彰≫ 

☆会員誕生：北澤清隆君、百瀬敏男君、飯嶌司君、

籾山志基君  ☆結婚祝：福田雅春君、小林正樹君 

☆皆出席：福田雅春君（10年）、村山智計君（４年） 

 田村義夫君（３年） 

会長挨拶    小林会長 

８月１９日の例会で、浅川

会員から計画書の表紙の話や

発足時のバナーなど貴重な資

料のご披露と解説を頂きまし

た。ありがとうございます。 

 さて９月になりました。私の職場であるスポーツク

ラブはインドアで一年中稼働していますが、あえて職

業奉仕のピークはいつかといいますと屋外市民プール

の開場になる６月第一日曜日から、ちょうど今ごろ９

月第二日曜日までになります。一方で私の英気を養う

趣味は「さかな釣り」ですが、主力のイワナは毎年遊

漁（ゆうぎょ）期間が２月１６日から９月３０日まで

で、今年も残すこと一か月になりました。釣った天然

岩魚は北澤会員のお宅の囲炉裏（炭火）で焼いていた

だくと、これはもう格別です。なんとか今月も天然の

岩魚を仕入れておきたいと考えています。遊漁期間は

２月１６日からで、１１月１５日から翌年２月１５日

までは狩猟期間になります。私の好む源流近くは特に

狩猟と場所が重なりますので、もし解禁を待ちきれず

前日の２月１５日に釣りに行くと、獲物に間違えられ

て撃たれる可能性があります。話はそれましたが遊漁

も狩猟も信州の自然の恵みなので、SDG‘ｓの精神で

次世代に引き継がなければならないと思います。 

９月は「基本的教育と識字率向上月間（Basic 

Education and Literacy Month）」です。Literacy(リ

テラシー)とは、もともとは書かれた言葉を正しく読

み書きできる力を意味していました。しかし今では文

章に限らずマークや記号、分野ごとの専門的な単語を

正確に理解する力も含むようになっています。「メデ

ィアリテラシー」「コンピューターリテラシー」「情報

リテラシー」「金融リテラシー」…東京 2020 オリンピ

ック開会式で注目されたピクトグラム（絵文字）も含

まれます。本日は佐々木事務局長のお話と越場会員の

雑誌評論ですが、合わせてロータリークラブのリテラ

シー（応用力）向上を図れればと思います。 

幹事報告             小笠原幹事 

１．９月のロータリーレートは１ドル１３９円です。 

２．来週９月９日の例会は、ブエナビスタにて通常例

会「会員卓話」の予定です。 

３．１１月６日（日）に開催の今年度地区大会のご案

内を先日お送りいたしました。返信がまだの皆様

は、締切に間に合うよう出欠をお知らせ下さい。多

数の参加をお願い致します。地区大会の詳しい内容

は、配布したパンフレットをご覧ください。 

４．例会変更については、引き続き感染予防の観点か

ら現在どのクラブでもビジター受付は実施されてい

ません。ご了承ください。 

出席委員会報告          手島委員 

本 日 9月 2日 欠席 1名  出席率約 96.6％ 

ニコニコＢＯＸ報告           眞峯委員 

・息子がお世話になります。よろしくお願い致します。

佐々木君 

・本日雑誌評論します。よろしく 越場君 

・本日、市民タイムス私の三枚に出てます。トム・クルー

ズ最高！小笠原君 

・死んだ父の歳になりました。百瀬敏男君 

〔会員誕生〕百瀬敏男君、北澤君、飯嶌君、籾

山君   〔結婚記念〕小林正樹君、福田君  

〔皆出席〕福田君、村山君、田村君  

〔前回欠席〕百瀬正容君、永田君、北村君、手島君、
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小林あや君、髙波君 

〔写真掲載〕舘島君、土屋君、眞峯君、吉池君  

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会                古畑プログラム委員 

【雑誌評論】越場達祐委員 

横組 P5 は RI 指定記事で、

ジェニフアー・ジョーンズ

RI 会長メッセージ「私はロ

ータリーファミリーから学

べる喜びをかみしめていま

す。全ての学びは成長する機会であり、全ての出

来事は私たちみんなの¨イマジンロータリー¨に

新たな章を加えています」と書かれています。 

横組 P38 も RI 指定記事です。ロータリー行動

計画「適応力を高める」ニッキー・スコット会員

よりロータリーが変化のスピードが速い今の時代

をリードするには迅速さや時代との関連性を備え

た組織となる必要がある。ロータリーに於いてリ

ーダーシップは年齢にかかわらず誰でも発揮でき

る資質だと捉え、大きな貢献には在籍年数の差は

ない。コロナの流行により例会がオンラインにな

り、他クラブとオンラインを結ぶことによりクラ

ブの活動状況など知る事ができる。クラブをグロ

ーバルにすることは大切であるが、お膝元である

地元の地域にも焦点を充てる、とあります。 

P47 の RI 指定記事はロータリー財団管理委員長

からのメッセージで「言葉を世界中の人々に届け

よう」９月は基本的教育と識字率向上月間です。

世界に目を向けると言葉を読むことも名前を書く

こともできない成人が推定７億７３００万人、そ

のほとんどが女性です。昨年度基本的教育と識字

率向上プロジェクトのグローバル補助金速報値で

１０４件総額６３０万ドル（¥878,371,200,000）

に上り、私たちの身近な試みとしてクラブによる

と図書寄贈運動は有名です。ロータリーは識字率

を向上させる機会に恵まれています。基本的な読

み書きが達成されれば、数学的リテラシー、デジ

タルリテラシー、財務リテラシーなど他のタイプ

のリテラシーへの道が開かれます。 

縦組 P23 はロータリーアットホームで、松本

RC の古着でワクチン、古着やバックなど１袋につ

き５人分のポリオワクチンが発展途上国に届けら

れる活動が紹介されています。 

【基本的教育と識字率向上特集】佐々木 清文様 

終戦直後の松本にクラシック音楽を愛し、文化や音

楽の発展を願う青年経済人がおり、神田楽器に集まっ

てはクラシック談義に花を咲かせていたそうです。あ

る時、市民オーケストラでヴァイオ

リンを弾いていた丸山恒男氏が、木

曽福島に鈴木鎮一がいる事を知り、

オーケストラの指導をお願いに行

きました。当時の鈴木先生は、ドイ

ツ留学から戻り音楽大学での指導

や豊田 耕兒先生などに個人的に

指導を行うほか、兄弟と鈴木カルテットを結成して演

奏活動を行っていました。木曽福島には家業である鈴

木バイオリンの工場があり、そこに滞在していました。 

しかし、鈴木先生は丸山氏の依頼に対して「大人に教

える気持ちはない。子どもになら教えても良い」とオ

ーケストラの指導はしなかったようです。 

その後「子どものための音楽院を作りたい。どんな

子どもでも環境次第で育つのです」「私は音楽を通じて

この世界にヒューマニズムを実現させたい。松本を拠

点として世界的な活動に広げたい」との夢を語ったの

を聴いた神田氏や能勢氏が深い感動を覚え、音楽院設

立に向けた活動が始まりました。こうして 1946 年（昭

和 21 年）5 月に「松本音楽院設立準備会」が立ち上が

り、10 月に創立始業式が行われました。しかし当初は

レッスン会場がなく神田楽器店の一部を使ってスター

トし、それと並行して下横田（現在の裏町はしご横丁

付近）にあった検番所を借りる事ができ、そこに能勢

氏が書いた「松本音楽院」の看板を掲げ、後の才能教育

研究会が産声をあげました。 

鈴木先生は、日本の教育は教える事ばかりに重点が

おかれ、子どもたちがどう受け取って自分の力にして

いるかが見逃されている。教育は字のとおり、教えて

育てなければいけない。子どもを良く見て、きちんと

能力を育ててあげることが、大切だと考えていました。 

私ども才能教育研究会に関わる者は、楽器指導だけを

している訳ではない事を良く理解しながら、これから

も活動を続けていきたいと思っています。 

現在の日本国内や世界では、自己主張の強い身勝手

な理由による争いや犯罪が多いように思います。ぜひ、

幼児期からの教育を大切にして、平和な世界を作って

いければと思います。才能教育研究会の教育理念と目

指すところについてお話をさせていただきました。 

【点鐘 13：30】           小林会長 

【第５回ＩＭ実行委員会】 


